



### INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

#### CONSEJEROS DEL IEQ COBRAN PERO NO TRABAJAN

Por Liliana Gutiérrez

Los siete Consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), cobran una prima dominical de casi 50 mil pesos correspondiente al proceso electoral, pero no trabajan los domingos. Luego de un recorrido a las instalaciones del órgano electoral, a.m. de Querétaro corroboró que los funcionarios electorales no se presentan a sus labores los domingos, además los elementos de seguridad privada que se encuentran afuera del edificio informaron que los funcionarios en su mayoría no trabajan los domingos. Personal del departamento de administración sí realizaba sus actividades laborales, sin embargo desde las 8:00 y hasta las 12:00 horas, los Consejeros no ingresaron a las instalaciones. El director del Instituto Carlos Eguiarte Mereles explicó que las primas dominicales nacen en primer término por el manual de prestaciones aprobado por el Consejo General del IEQ en 2011, este manual indica que durante el proceso electoral se les pague a los funcionarios dichas primas sabatinas y dominicales. Aseguró que las primas se entregan porque mientras dura el proceso electoral, el conteo y cómputo de votos, los empleados del IEQ que cuentan con base pueden ser llamados cualquier día y hora a sesionar o atender asuntos de carácter urgente. Sin embargo, tras el recorrido realizado este domingo no se observó que estuvieran trabajando ni los Consejeros. Personal de seguridad afirmó que desde el término de la jornada electoral hace un mes no se ha visto a los Consejeros acudir en domingo a sus oficinas. En cifras: *Las primas*: 3 Millones de pesos están destinados al pago de cada quincena de un bono por primas sabatinas y dominicales de alrededor, lo que significa 50 mil pesos para cada uno. 46 Funcionarios del Instituto Electoral de Querétaro reciben estas primas dominicales. 21 De marzo y hasta el 30 de septiembre recibirán este privilegio los trabajadores del IEQ. Origen. El manual de prestaciones aprobado por el Consejo General del IEQ en 2011, incluye a las primas sabatinas y dominicales como un pago para los trabajadores durante el proceso electoral. Esta prestación se entrega porque mientras dura el proceso electoral, el conteo y cómputo de votos, los empleados del IEQ de base pueden ser llamados cualquier día y hora a sesionar o atender asuntos de carácter urgente. (AM p. 1)

#### UTILIZÓ PRI, TAMBIÉN ILEGALMENTE, LISTA NOMINAL DE ELECTORES

Sunday, 05 August 2012 22:12

Por Mariana Chávez / Especial Radio UAQ

Aunque por ley la Lista Nominal de Electores no puede ser reproducida y debe estar bajo resguardo del Instituto Federal Electoral (IFE) por contener datos confidenciales de los votantes que deben estar protegidos, ese documento fue distribuido entre promotores políticos del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Entre los documentos que recibieron promotores políticos que se encargaron de visitar a sus "promovidos" durante la jornada electoral del 1° de julio, se destaca una copia fotostática de la lista nominal de electores. Entre las "herramientas" de trabajo que recibieron los operadores y que fueron proporcionadas a este medio por una fuente de información, se destaca también el Manual de Operación de Movilización que distribuyó el tricolor; una lista de ubicación de casillas que contiene el logotipo del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Además, fueron equipados con una libreta con la carátula de la imagen del virtual ganador de la contienda de la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, y diversos papeles. En la copia de la lista nominal donde aparece el logotipo del IFE, se puede observar la fotografía de los electores de una sección del municipio de Ezequiel Montes, así como sus datos personales. La lista está marcada con un plumón con los colores rojo, azul, amarillo y verde, lo que indica que los operadores políticos de esa forma identificaron en la copia del documento por cuál partido político votaron los electores. En el manual de operación del tricolor, se indica que los representantes propietarios de casilla se tenían que encargar de verificar que la persona que fue a votar apareciera con la lista nominal y que su credencial estuviera punteada; identificarlo y marcarlo en la lista nominal. Por su parte el propietario dos, con la información que le proporcionara el propietario uno, marcaba la hoja de concentrado y los cupones de datos de salida para entregarlo al suplente a quienes les pidieron "usar rutas distintas para llegar a la Casa de la Victoria".

#### REPRODUCIR LA LISTA NOMINAL DE ELECTORES ES DELITO FEDERAL: IEQ

El presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, explicó que entre los paquetes electorales que distribuyeron tanto el organismo electoral del estado y el IFE a los funcionarios de las mesas directivas de casilla, tanto para la elección federal como la local, se encuentra la lista nominal de electores, cuyo documento también es proporcionado a los representantes de partidos políticos. Aseguró que esas listas que recibe el IEQ a través del IFE, por



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

LUNES 6 DE AGOSTO DE 2012

ningún motivo las pueden reproducir las personas autorizadas para su manejo, dado que constituye un delito electoral federal. Explicó que el uso de la lista nominal de electores durante la jornada de elección es para conocer la participación de los ciudadanos y no pueden fotocopiar el documento o distribuirla entre terceros, dado que el documento debe ser utilizado exclusivamente con fines electorales, es decir, identificar a la persona que acude a votar y marcar en el documento que sí ejerció su derecho al sufragio. Ante la pregunta de la reportera de cómo se puede distribuir un documento que por ley no se puede reproducir entre personas ajenas al IFE, el consejero electoral dijo desconocer el caso, y junto con el secretario ejecutivo del IEQ, Magdiel Hernández Tinajero, pidió a esta reportera que si conocía de algún caso interpusiera la denuncia o de lo contrario sería cómplice de un delito, porque ellos no tenían pruebas del uso indebido de ese documento presuntamente por parte de promotores del PRI. José Vidal Uribe explicó que al concluir la jornada de elección, los representantes de partido deben regresar la lista nominal al instituto político, que a su vez debe realizar lo propio al IEQ y éste también debe regresarlo al IFE. Sobre las listas nominales que el IEQ tiene en su poder, Uribe Concha indicó que aún analizan el proceder, dado que los documentos utilizados en los procesos electorales anteriores, todavía están bajo el resguardo de esa institución, dado que por un acuerdo del Consejo General no fueron destruidas o no las entregaron al IFE para utilizarlas en estudios estadísticos sobre la participación de los electores en la jornada electoral.

[http://www.tribunadequeretaro.com/index.php?option=com\\_content&view=article&id=1590:utilizo-pri-tambien-ilegalmente-lista-nominal-de-electores-&catid=35:informacion&Itemid=54](http://www.tribunadequeretaro.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1590:utilizo-pri-tambien-ilegalmente-lista-nominal-de-electores-&catid=35:informacion&Itemid=54)

## PROCESO ELECTORAL

### TOMA EL PAN LOS PUENTES VEHICULARES

Por Claudio Osornio

El Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del Río informó que militantes del partido, encabezados por su dirigente Erick Eduardo Juárez Luna y el ex candidato por la Presidencia Municipal, Roberto Carlos Cabrera Valencia realizaron una manifestación pacífica en diversos puentes vehiculares en la capital queretana, en protesta por un presunto fraude en las elecciones pasadas. A través de un comunicado de prensa, el PAN dio a conocer que estas acciones que incluyeron con una manifestación al interior del Estadio La Corregidora, el sábado por la tarde; fueron parte del Movimiento de Resistencia Civil Pacífica que hicieron desde el pasado 3 de julio, cuando a decir de los inconformes, el Consejo Distrital X de este municipio no realizó correctamente el recuento administrativo y en su momento se solicitó la intervención de la Sala Electoral para resolver las impugnaciones por el fraude cometido en la jornada electoral por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (AM p. 8)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

### TODO MUNDO SABÍA QUE YO GANÉ: PANCHO

Por Verónica Piñón

El senador electo por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, celebró el fallo favorable a su triunfo en las pasadas elecciones, que emitió el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación con lo que ratificó su escaño en la Cámara Alta. (N p.2)

### NO QUIERO SER COORDINADOR

Por Verónica Piñón

El Diputado Federal Electo por Acción Nacional por la vía plurinominal, Ricardo Anaya Cortés, desdeñó las versiones que surgieron a nivel nacional sobre su posible designación como Coordinador del grupo parlamentario blanquiazul en la próxima legislatura. (N p.2)

### COLUMNAS Y OPINIÓN

#### INCALUMNIABLES

Por Juan Sereno

¿Quién iba a pensar que Armando Rivera, que se decía "intachable" y hasta pagaba manifestaciones para acusar de corrupción, iba a imponer récord estatal en la forma de hacerse de más de 20 millones de pesos en tan sólo 45 días de campaña? Porque el panista que prometía cambios dejó "limpios" a los inversionistas y actualmente nadie sabe, nadie supo ni dónde quedó el dinero que le entregaron, tampoco el paradero del gordito de las macetas cursis y mucho menos qué fue (\$\$\$) lo que negoció en una secretísima reunión horas antes de salir en fuga, dirían los clásicos policiacos, "con rumbo desconocido". Se les "peló", pero no sólo a estos ilusos inversionistas que aportaron para su millonaria campaña por la Presidencia Municipal, sino que también defraudó a los cientos de miles de electores que votaron por él y ante los cuales ni siquiera tuvo la honradez de mostrarse para explicar que había perdido la contienda. Mucho menos se presentó en público para explicar sus reuniones secretas con la cúpula de otros partidos y el contenido de la negociación, sólo 48 después de la elección del 1 de julio y sólo 24 horas antes de publicar un desplegado en el que, aún pataleando, reconoció su derrota para de inmediato irse de Querétaro. EN DESGRACIA. El candidato panista que se llenaba la boca acusando de corrupción a cuanta persona lo criticaba y hasta se atrevía a amenazar, cual hampón, a varios comunicadores, de pronto se hizo más chiquito que Pepito Báez y desapareció del panorama tan rápido que todavía varios de sus frustrados y hoy algunos quebrados patrocinadores lo siguen buscando para que, aunque sea, les platicue lo que hizo con el dinero que le entregaron. Como almas en pena andan varios de estos inversores que le apostaron a Armando con la esperanza de recuperar su dinero una vez que el zar de los cambios de uso de suelo se instalara en Centro Cívico. Por ejemplo, Jorge Flores, acusado de ser el prestanombres de Rivera en negocios inmobiliarios, pasa actualmente "las de caín" porque hasta hipotecó varias propiedades con tal de estar dentro del club de inversionistas del acapulqueño. (DQ p.1)

#### COLUMNAS FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PANCHO, EL ANFITRIÓN. Colocado en la burbuja de la próxima bancada senatorial del PAN en el Senado de la República, el queretano FRANCISCO DOMÍNGUEZ cabilda intensamente a favor del liderazgo del exsecretario de Hacienda y exaspirante a la candidatura presidencial ERNESTO CORDERO. Todo en el marco de la cumbre queretana. Agua de Jurica, ¡ay, qué rica!

#### COLUMNAS PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas

Suertudotes. "Todo el panismo ahí". Eso le escribió a este armero uno de los principales colaboradores –las mejores plumas, hemos dicho y reiteramos- a propósito de la cumbre albiazul de hoy y mañana. Y sí. Suertudotes los panistas que disfrutarán de una de nuestras principales exhaciendas y, algunos aventurados, hasta nuestras calles, plazas y restaurantes. Suertudotes los panistas porque llegan a un territorio que ha sido suyo durante los últimos 15 años, pero que a partir del 1 de octubre próximo entregarán al PRI. Nada es para siempre. Diego se los advirtió hace un año en PLAZA DE ARMAS: el PAN corre el riesgo de caer fácilmente al tercer lugar. Y así ocurrió: el priista Enrique Peña Nieto les ganó la presidencia de la República y AMLO el segundo lugar. Medalla de bronce para Josefina. Ignacio Loyola se los remarcó cuando andaban postulando al reincidente Armando Rivera a la alcaldía capitalina: nunca segundas partes fueron buenas. Y ganó su hermano Roberto, el priista de la familia. Háganle caso al viejito, decía mi abuelo Máximo. Y no le prestaron atención ni a Diego ni a Nacho, ahora asesor del principal alcalde panista: Antonio Zapata, en el movimiento zapatista que se le viene encima a Carmelo Mendieta, el priista que está tan desaparecido como el regidor panista Fernando Rodríguez Serrato. Suertudotes. Porque los albiazules podrán decidir su destino en Jurica, paraíso queretano, en donde –por cierto- viven el gobernador José Calzada Rovirosa y algunos próceres del bien común: Armando Rivera Castillejos, Manuel González Valle, etc., etc. Vienen todos. La dirigencia nacional encabezada por Gustavo Madero, los gobernadores del signo y los legisladores federales, actuales y electos, así como uno que otro colado. Anfitriones: Pancho Domínguez, edil con licencia en tránsito a senador y su compañera de fórmula, Marcela Torres Peimbert, después de librar la aduana judicial federal de Monterrey. Y, con ellos, el inefable Alfredo Botello –que se siente Gepetto- y el posible líder de la bancada panista en San Lázaro, Ricardo Anaya Cortés, diputado plurinominal

LUNES 6 DE AGOSTO DE 2012

y, dicen, la mano que mece la cuna. Los panistas que llegaron este domingo a Querétaro, van a decidir no solamente la agenda legislativa (que es el gancho) sino la renovación de su dirigencia nacional. Qué bonito. ¿Con Calderón o sin Calderón? Sueertudos. Calderón es un presidente sin autoridad. Entrega un país incendiado con más de 60 mil muertos y unos 20 mil desparecidos, que tendrá en qué ocuparse en los próximos años con el cuestionamiento a la violación de los derechos humanos. A ver quién le hace caso. Le urge al mandatario adelantar la renovación del comité para meter a los suyos. No se va a poder. Más de 20 comités estatales –entre los que no se enlista el de Querétaro- lo rechazan. La elección de comité nacional se irá hasta el año próximo, “cuando tú te hayas ido” como dice el tango. O sea, la cumbre de Jurica –mientras los mexicanos todos vemos a Londres a ver si nos cae otra de bronce o si los “muchaches” le ganan a Japón- será escenario de una guerra de ligazos de los panistas, en un territorio que era suyo y lo dejaron ir. Hace tres años comenzó la debacle. José Calzada los sacó del gobierno. Y ahora Roberto Loyola de la capital. Suertudotes. -LA VIEJOTECA-1976. Señor rector, le dijo el presidente Luis Echeverría Álvarez a Enrique Rabell Fernández, “yo a usted ya lo he aplaudido...” El entonces nuevo jefe de la UAQ, se sorprendió: “discúlpeme, estoy aplaudidillo, pero explíqueme...” -Yo estuve entre el público que asistió la inauguración de la Olimpiada en Roma (1960) y ahí me tocó aplaudirle, le contó el mandatario mexicano, luego de una comida en Galindo, con el gobernador Antonio Calzada Urquiza allá por 1976. Y sí a Enrique Rabell Fernández le cabe el orgullo de ser el primer queretano en una olimpiada, la de Roma 60, a los 19 años, además de campeón nacional en los 100 metros dorso y dueño de un récord impuesto en 63 en Miami y roto hasta México 68. Deportista de toda la vida, ha sido también un destacado médico y académico, noveno rector de la UAQ (1976-79), además de delegado del ISSSTE y director del hospital. Su retrato cuelga en el salón del Consejo Universitario, entre José Guadalupe Ramírez Álvarez y Mariano Palacios Alcocer y su imagen está también en el Salón de la Fama, del Querétaro 2000, junto al tenista Pancho Maciel y el corredor José Luis Herrera. El nombre de nuestro primer deportista olímpico ha quedado inmortalizado en la Unidad Deportiva de la UAQ, en Corregidora, y en la alberca del Club Campestre, en donde se sumerge diariamente a las seis de la mañana, a sus más de 70 años. Le enorgullece su participación en los juegos de Roma 60, aunque sólo haya alcanzado la posición 19 en una incipiente delegación mexicana que apenas logró una medalla de bronce, la de Juan Botello en trampolín de tres metros. Enrique Rabell no solamente fue el primer queretano en asistir a una olimpiada, sino el rector que en 1979 cuestionó el destape de Fidel Velázquez a favor de Rafael Camacho Guzmán y pidió un gobernador universitario, granjeándose el odio del candidato y su no reelección en la UAQ, en donde creó la carrera de medicina y detonó los postgrados de Psicología, Contabilidad y Química. Rabell, un personaje. -OÍDO EN EL 1810- Decepción. PLAZA DE ARMAS abrirá próximamente una encuesta popular para saber cuál ha sido el peor alcalde de nuestro estado en el último trienio. ¿Carmelo? ¿Gustavo? ¿Rubén? ¿Pancho? ¿Alonso? ¿Michel? ¿Saúl? Hagan su juego. -¡PREEEPAREN!- Ecologistas. El 20 de julio se inauguró en nuestra Alameda Hidalgo la muestra fotográfica “Biodiversidad Mexicana”, con 140 fotos en gran formato de 33 fotógrafos mexicanos. Estará ahí por dos meses y medio. Fue posible por el patrocinio del Instituto de Cultura del Municipio de Querétaro en colaboración del Grupo Ecológico Sierra Gorda I.A.P, con motivo de su 25 Aniversario, la CONABIO y National Geographic en Español, a través de su iniciativa Mosaico Natura. Dado que es un festejo eminentemente queretano por el 481 aniversario de la ciudad, la Sierra Gorda está especialmente representada en la misma, como bien lo ha destacado Paty Ruiz Corzo, la promotora de la Reserva de la Biosfera. Esperan, dice, que esta muestra acerque la frágil biodiversidad de nuestro país y estas montañas al público de la capital del estado y sus visitantes, levantando conciencia sobre su valor, belleza y riesgo de extinción por el cual muchas atraviesan, que desgraciadamente en poco tiempo podemos perder. Véanla. -¡AAPUNTEM!- Loyola-Zapata. De gran importancia resulta ese encuentro de los presidentes municipales electos de Querétaro y Corregidora, Roberto Loyola Vera y Antonio Zapata Guerrero, atestiguado en exclusiva por PLAZA DE ARMAS, como consta en las gráficas publicadas el jueves. Harán gobiernos con visión metropolitana, le dijeron a nuestro jefe de información, Fernando Venegas Ramírez. Todo un cambio de mentalidad. No me imagino, toda proporción guardada, a Pancho Domínguez y a Carmelo Mendieta, haciéndolo. Bien. -¡FUEGO!- Siguientescena. El próximo domingo se inaugurará el quinto festival Siguientescena, arte evolutivo. Las plazas y los teatros de la ciudad serán tomados por los artistas. Mañana les cuento. (PA p.2)

### NOTAS PRINCIPALES

#### DQ: TRAMPAS EN BANCOS

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- Advierte el Procurador General de Justicia del Estado de Querétaro, Arsenio Durán Becerra, acerca de una nueva modalidad de robo que pretenden imponer los ladrones en la entidad, a fin de que los ciudadanos no se dejen sorprender, sobre todo quienes acuden a las instituciones bancarias. Y es que ya son tres casos en menos de 15 días en que se han registrado este tipo de robo, que a pesar de no ser violento, sí ocasiona importantes pérdidas en perjuicio de los afectados. (DQ p.1)

#### N: NO HAY REBELDÍA: GUSTAVO MADERO

Por Verónica Piñón

El Encuentro Nacional de Legisladores que se desarrolla en la Capital del estado, servirá como una consulta para el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Gustavo Madero, quien aseguró que tomará en cuenta a todos y cada uno de los legisladores electos antes de nombrar a los nuevos coordinadores de las bancadas de diputados y senadores, respectivamente. (N p.1)

#### AM: INFRACCIONA TRÁNSITO A 206 AL DÍA

Guillermo Contreras

Cada día, elementos de la Dirección de Tránsito Municipal levantan 206 infracciones a conductores de transporte particular y público en la capital queretana. Ángel Rangel Nieves, titular de la dependencia, informó que en los primeros siete meses del 2012 se han levantado un total de 41 mil 109 multas a vehículos particulares y 2 mil 800 a choferes del transporte público. (AM p.1)

#### C: HALLAN BROWNIES SOSPECHOSOS

Por Alan Contreras

El Observatorio Ciudadano de Seguridad dio a conocer que en 10 escuelas privadas, se detectó el uso de pequeños pasteles de chocolate para esconder alguna sustancia tóxica, conocidos coloquialmente como "brownies". Aunque no se precisó qué sustancia se encontró, se sabe que es común que se oculte marihuana. José Alejandro Ley Peralta, presidente del Consejo Consultivo del Observatorio Ciudadano de Seguridad, dijo que las autoridades tomaron las diferentes medidas correspondientes por los casos detectados, debido a que son escuelas particulares. Explicó que el Observatorio ofrece un taller sobre "Las Drogas en la Actualidad", con el cual se les da a conocer a padres de familia y docentes, las formas en que pueden identificar el movimiento de sustancias en las escuelas y los mecanismos que utilizan los jóvenes para ocultar las drogas. "Creemos que los papás y los maestros no pueden intervenir si no conocen de la problemática, pues hay muchos artefactos que se venden en muchos lugares, que los papás y maestros no los conocen, y entonces se hace ocioso el operativo mochila si no se sabe qué se está buscando". El Observatorio anunció que generará un catálogo de los programas preventivos existentes en materia de distribución o comercialización de sustancias tóxicas, para que sea puesto a disposición de las escuelas de la entidad. Ley Peralta, indicó que se acercarán a las escuelas donde se haya detectado algún tipo de movimiento de sustancias tóxicas, para que las autoridades escolares canalicen el problema a especialistas. Explicó que sostendrán un encuentro con 10 escuelas más para ofrecerles un taller. (C p.1)

#### PA: NIEGA PAN DIVISIÓN

Por Alejandro Caballero

El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Gustavo Madero, negó que actualmente exista algún tipo de distanciamiento o de rompimiento con el Presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa o bien alguna especie de boicot en contra del jefe del Ejecutivo Federal, esto principalmente por la disputa que actualmente existe al interior del PAN por la designación de quiénes serán los próximos coordinadores de las bancadas tanto en el Congreso Federal, como en el Senado de la República. Lo anterior en el marco del encuentro nacional de legisladores que se celebra en el Hotel Hacienda Jurica de la capital queretana. Gustavo Madero, dijo que el PAN está unido y teniendo un tiempo de reflexión sobre el pasado proceso electoral y lo más importante, señaló, trabajando en lo que será la próxima agenda



# Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

LUNES 6 DE AGOSTO DE 2012

legislativa y lo que se tendrá que impulsar como prioridad dentro de la misma. El jefe de los panistas en el país reconoció que ciertamente dentro de estas discusiones existen puntos de vista diferentes, pero señaló que todo se hace siempre en unidad y con respeto entre los militantes. El presidente descartó que de este encuentro en Jurica salgan los nombres de quienes coordinarán a las dos bancadas y dijo que esto se dará en un par de semanas, pero no aquí en Querétaro y pidió paciencia al respecto. "Absolutamente no, hay un interés de apoyar, respaldar al Presidente Calderón es el Presidente de todos los mexicanos, pero es un Presidente del Partido Acción Nacional, que ha hecho un gran desempeño en la Presidencia de la República, no existe esa confrontación como tal. Viene, como en todos los procesos, un Consejo Nacional en donde se analizarán diferentes propuestas y ahí sin duda se analizarán las distintas visiones, pero en un ambiente de institucionalidad y respeto al Partido Acción Nacional". Gustavo Madero añadió que uno de los puntos por los que se eligió Querétaro para este encuentro nacional es por lo céntrico y por la riqueza cultural e histórica que representa. (PA p.1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES		AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

IEQ

## Cobran consejeros prima dominical sin trabajar

Durante el proceso electoral (que dura poco más de seis meses) los consejeros del IEQ, cobran una prima dominical de 50 mil pesos cada uno; pero, no se presentan a trabajar los domingos.

# Consejeros del IEQ cobran, pero no trabajan

» Los Consejeros cobran una prima dominical de casi 50 mil pesos, pero no trabajan los domingos

» Personal de vigilancia informó que los Consejeros no asisten a laborar los domingos

Liliana Gutiérrez

ELECCIONES

Los siete Consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), cobran una prima dominical de casi 50 mil pesos correspondiente al proceso electoral, pero no trabajan los domingos.

Luego de un recorrido a las instalaciones del órgano electoral, a.m. de Querétaro corroboró que los funcionarios electorales no se presentan a sus labores los domingos, además los elemen-

tos de seguridad privada que se encuentran afuera del edificio informaron que los funcionarios en su mayoría no trabajan los domingos.

Personal del departamento de administración sí realizaba sus actividades laborales, sin embargo desde las 8:00 y hasta las 12:00 horas, los Consejeros no ingresaron a las instalaciones.

El director del Instituto Carlos Eguiarte Mereles explicó que las primas dominicales nacen en primer término por el manual de prestaciones aprobado por el Consejo General del IEQ en 2011, este manual indica que durante el proceso electoral se les

pague a los funcionarios dichas primas sabatinas y dominicales.

Aseguró que las primas se entregarán porque mientras dura el proceso electoral, el conteo y cómputo de votos, los empleados del IEQ que cuentan con base pueden ser llamados cualquier día y hora a sesionar o atender asuntos de carácter urgente.

Sin embargo, tras el recorrido realizado este domingo no se observó que estuvieran trabajando ni los Consejeros. Personal de seguridad afirmó que desde el término de la jornada electoral hace un mes no se ha visto a los Consejeros acudir en domingo a sus oficinas.

EN NÚMEROS  
LAS PRIMAS

**3** Millones de pesos están destinados al pago de cada quincena de un bono por primas sabatinas y dominicales de alrededor.

**46** Funcionarios del instituto Electoral de Querétaro reciben estas primas dominicales.

**21** De marzo y hasta el 30 de septiembre recibirán este privilegio los trabajadores del IEQ.

CONTEXTO  
ORIGEN

-El manual de prestaciones aprobado por el Consejo General del IEQ en 2011, incluye a las primas sabatinas y dominicales como un pago para los trabajadores durante el proceso electoral.

-Esta prestación se entrega porque mientras dura el proceso electoral, el conteo y cómputo de votos, los empleados del IEQ de base pueden ser llamados cualquier día y hora a sesionar o atender asuntos de carácter urgente.

SEMANARIOS

RADIO UAQ

REVISTAS

### Utilizó PRI, también ilegalmente, Lista Nominal de Electores

Querétaro, 01 de agosto de 2012

Por Mariana Chávez / Especial Radio UAQ

Aunque por ley la Lista Nominal de Electores no puede ser reproducida y debe estar bajo resguardo del Instituto Federal Electoral (IFE) por contener datos confidenciales de los votantes que deben estar protegidos, ese documento fue distribuido entre promotores políticos del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Entre los documentos que recibieron promotores políticos que se encargaron de visitar a sus "promovidos" durante la jornada electoral del 1º de julio, se destaca una copia fotostática de la lista nominal de electores.

Entre las "herramientas" de trabajo que recibieron los operadores y que fueron proporcionadas a este medio por una fuente de información, se destaca también el Manual de Operación de Movilización que distribuyó el tricolor; una lista de ubicación de casillas que contiene el logotipo del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).

Además, fueron equipados con una libreta con la carátula de la imagen del virtual ganador de la contienda de la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, y diversos papeles.

En la copia de la lista nominal donde aparece el logotipo del IFE, se puede observar la fotografía de los electores de una sección del municipio de Ezequiel Montes, así como sus datos personales.

La lista está marcada con un plumón con los colores rojo, azul, amarillo y verde, lo que indica que los operadores políticos de esa forma identificaron en la copia del documento por cuál partido político votaron los electores.

En el manual de operación del tricolor, se indica que los representantes propietarios de casilla se tenían que encargar de verificar que la persona que fue a votar apareciera con la lista nominal y que su credencial estuviera punteada; identificarlo y marcarlo en la lista nominal.

Por su parte el propietario dos, con la información que le proporcionara el propietario uno, marcaba la hoja de concentrado y los cupones de datos de salida para entregarlo al suplente a quienes les pidieron "usar rutas distintas para llegar a la Casa de la Victoria".

#### Reproducir la Lista Nominal de Electores es delito federal: IEQ

El presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, explicó que entre los paquetes electorales que distribuyeron tanto el organismo electoral del estado y el IFE a los funcionarios de las mesas directivas de casilla, tanto para la elección federal como la local, se encuentra la lista nominal de electores, cuyo documento también es proporcionado a los representantes de partidos políticos.

Aseguró que esas listas que recibe el IEQ a través del IFE, por ningún motivo las pueden reproducir las personas autorizadas para su manejo, dado que constituye un delito electoral federal.

Explicó que el uso de la lista nominal de electores durante la jornada de elección es para conocer la participación de los ciudadanos y no pueden fotocopiar el documento o distribuirla entre terceros, dado que el documento debe ser utilizado exclusivamente con fines electorales, es decir, identificar a la persona que acude a votar y marcar en el documento que sí ejerció su derecho al sufragio.

Ante la pregunta de la reportera de cómo se puede distribuir un documento que por ley no se puede reproducir entre personas ajenas al IFE, el consejero electoral dijo desconocer el caso, y junto con el secretario ejecutivo del IEQ, Magdiel Hernández Tinajero, pidió a esta reportera que si conocía de algún caso interpusiera la denuncia o de lo contrario sería cómplice de un delito, porque ellos no tenían pruebas del uso indebido de ese documento presuntamente por parte de promotores del PRI.

José Vidal Uribe explicó que al concluir la jornada de elección, los representantes de partido deben regresar la lista nominal al instituto político, que a su vez debe realizar lo propio al IEQ y éste también debe regresarlo al IFE.

Sobre las listas nominales que el IEQ tiene en su poder, Uribe Concha indicó que aún analizan el proceder, dado que los documentos utilizados en los procesos electorales anteriores, todavía están bajo el resguardo de esa institución, dado que por un acuerdo del Consejo General no fueron destruidas o no las entregaron al IFE para utilizarlas en estudios estadísticos sobre la participación de los electores en la jornada electoral.

# Toma el PAN los puentes vehiculares

» El líder Erick Juárez y el ex candidato por la Alcaldía de SJR, Roberto Cabrera encabezaron las manifestaciones

**Claudio Osornio**

**ELECCIONES**

El Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del Río informó que militantes del partido, encabezados por su dirigente Erick Eduardo Juárez Luna y el ex candidato por la Presidencia Municipal, Roberto Carlos Cabrera Valencia realizaron una manifestación pacífica en diversos puentes vehiculares en la capital queretana, en protesta por un presunto fraude en las elecciones pasadas.

A través de un comunicado de prensa, el PAN dio a conocer que estas acciones que incluyeron con una manifestación al interior del Estadio La Corre-

gidora, el sábado por la tarde; fueron parte del Movimiento de Resistencia Civil Pacífica que hicieron desde el pasado 3 de julio, cuando a decir de los inconformes, el Consejo Distrital X de este municipio no realizó correctamente el recuento administrativo y en su momento se solicitó la intervención de la Sala Electoral para resolver las impugnaciones por el fraude cometido en la jornada electoral por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Además, el equipo jurídico, agrega el documento, continúa haciendo acto de presencia en la Sala Electoral para dar seguimiento al proceso judicial que está en manos del Magistrado Arturo González de Cosío Frías, para que haga un juicio basado en las pruebas contundentes y no dejarse influenciar por personas allegadas al PRI ni del

Gobierno del Estado.

El ex candidato Roberto Carlos Cabrera Valencia señaló que mientras no se emita el fallo definitivo, ellos continuarán con estas acciones informativas dirigidas a los ciudadanos que habitan en la capital del Estado, quienes también merecen conocer que en San Juan del Río se cometió un fraude electoral.

**EN NÚMEROS**  
LA MANIFESTACIÓN

**3**

De julio inició la protesta del Movimiento de Resistencia Civil Pacífica, porque según los inconformes, el Consejo Distrital X de San Juan del Río no realizó correctamente el recuento administrativo.